

Una publicación de
SANITARIA 

Sábado, 23 de noviembre de 2013 | Nº 2135
Actualizado: Sábado a las 10:54

Redacción Médica

A la vanguardia de la información sanitaria

Buscar en Redacción

Acceda a nuestra hemeroteca
 Veredición

Inicio | Dependencia | Derecho | Enfermería | Excelencia | Farmacia | Formación | Industria

Autonomías: 

ÚLTIMA HORA

La Comisión Europa abre la puerta a más ajustes en la sanidad española

ALGUNOS HOSPITALES YA CUENTAN CON UNIDADES ESPECÍFICAS

La hospitalización a domicilio reduce los costes en un 40 por ciento

Su aplicación está sometida a que la residencia del paciente cumpla unos mínimos

Viernes, 22 de noviembre de 2013, a las 14:05



Carlos Cristóbal. Madrid

Los tiempos de crisis también lo son de cambio, y cuando es de carácter económico van orientados a mejorar la eficiencia. En ese marco se encuadra la proliferación de unidades de Hospitalización a Domicilio, que ya está en marcha en varios centros españoles y suponen unos costes en torno al 40 por ciento inferiores a los del método hospitalario ordinario.

Oriol Estrada, responsable de una unidad de estas características en el Hospital German Trias y Pujol de Badalona (Barcelona) se ha encargado de ejercer como moderador de la mesa, enmarcada en el XXXIV Congreso Nacional de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI), y centrada en los retos y oportunidades que supone la hospitalización a domicilio en una coyuntura económica como la actual. En su intervención ha afirmado que "el internista del futuro debe adaptarse, y se adaptará, a las necesidades de sus pacientes", dando un especial valor a la aplicación en el ámbito de la salud de las nuevas tecnologías de la comunicación, concretamente a la llamada 'm-health'.



Victor González, del Gregorio Marañón, durante un momento de su presentación.

"Esto (refiriéndose a un smartphone) es salud, porque a través de aquí se puede acceder a información médica de calidad", ha indicado, haciendo hincapié en la importancia que tiene que dicha información llegue de una forma fácil y sencilla a los usuarios. "Tenemos que olvidarnos de la alta tecnología y centrarnos en los dispositivos domésticos", ha afirmado.

En lo que a la hospitalización a domicilio se refiere, ha incidido en que, para ser realmente efectiva, requiere de un trabajo previo de estandarización de los métodos. "En la actualidad no existe un sistema homogéneo para la implantación y funcionamiento de unidades específicas, cuando debería ser lo primero", ha indicado.

Uno de los centros en los que ya se está llevando a la práctica la hospitalización en el propio domicilio es el Marina Baixa de Villajoyosa (Alicante). Sobre ella se ha pronunciado Beatriz Massa, miembro de la unidad, y para quien la hospitalización a domicilio es "una nueva vía hacia la eficiencia sanitaria". En su ponencia ha resaltado los buenos resultados obtenidos por este tipo de iniciativas, situándolas entre un 40 y 60 por ciento de mayor coste-efectividad respecto a la hospitalización ordinaria.

La afirmación de Massa ha sido ratificada por Víctor González, del Hospital Gregorio Marañón, que ha mostrado datos comparativos de diferentes centros de todo el país. Así, mientras que en Valdecilla el ahorro comparado es del 40 por ciento, en Cruces alcanza un 70. Todo ello, no obstante, debe estar sometido a una evaluación de cada domicilio. "La valoración previa es imprescindible", ha afirmado antes de detallar que en ella se tienen en cuenta la posible evolución del paciente, así como los accesos del domicilio y otros aspectos de carácter social.

OPINIÓN



FIRMA INVITADA

¿Es la odontología una profesión sanitaria?

por Enrique Llobell



ALA DE ESPERA

a sanidad, en la prensa

La OCDE advierte: los recortes sanitarios tendrán consecuencias



sanidad desde el ángulo izquierdo

Una sanidad pública que dé a la atención a la salud mental la prioridad que debe tener

por José Martínez Olmos



temáticas comentadas

¿o concurre el resupuesto de la relación de salud

Ofelia De Lorenzo

EL PROTAGONISTA